



Licenciatura en Enfermería marca una nueva era en la profesionalización de la mayor fuerza laboral del IMSS

- **A la fecha se ha reconocido a más de 37,869 enfermeras y enfermeros con este grado académico.**
- **“Estamos en la transformación de nuestro personal, para que proporcione cuidados con mayor importancia y compromiso con nuestros derechohabientes: Fabiana Zepeda Arias.**
- **El IMSS cuenta con siete Escuelas de Enfermería, donde 1,400 alumnas y alumnos cursan la licenciatura.**

La profesionalización del personal de Enfermería del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) mediante el reconocimiento de la licenciatura marca una nueva era para este gremio que integran más de 124 mil trabajadores, la mayor fuerza laboral del IMSS y de cualquier sistema de salud en el mundo, afirmó la Mtra. Fabiana Maribel Zepeda Arias.

La Titular de la Coordinación de Enfermería destacó que actualmente enfermeras y enfermeros participan en 70 por ciento de los procesos directos e indirectos de atención, acompañan a pacientes en sus principales necesidades las 24 horas del día. A la fecha se ha reconocido a más de 37,869 enfermeras y enfermeros con este grado académico.

Señaló que de acuerdo a la literatura internacional, al contar con la licenciatura este personal proporciona mayor beneficio a pacientes ya que los cuidados son personalizados, centrados en las necesidades de cada personal con base en la evidencia científica.

Detalló que el Seguro Social tiene siete Escuelas de Enfermería distribuidas en Ciudad de México, Jalisco, Nuevo León, Baja California, Sonora y Yucatán, en las que actualmente 1,400 alumnas y alumnos cursan estudios de licenciatura.

Adicionalmente se han transformado 19,735 plazas de Enfermera General a Enfermera General Clínica, que tienen impacto en la prestación de servicios a la Derechohabencia con profesionales de la salud con mayores conocimientos y que contempla funciones alineadas a la normatividad federal como la prescripción de medicamentos en el ámbito de la licenciatura.

Resaltó que también se impulsan estudios de maestría y doctorado, cuyo enfoque está dirigido a la investigación y formación de recursos humanos, que les ha permitido trascender con colaboraciones en otras instituciones e incluso en otros países.



“El impacto de esta administración para el gremio es histórico, anteriormente el IMSS no tenía dentro de sus movimientos escalafonarios y normatividad el reconocimiento a esta licenciatura, hoy es posible gracias a la sensibilidad del Maestro Zoé Robledo Aburto, nuestro Director General y del Doctor Arturo Olivares Cerda, Secretario General del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social. Es un legado que contribuye a mejorar las condiciones de salud de los pacientes y la calidad de atención que se proporciona”, enfatizó.

Por otra parte, Zepeda Arias destacó que la contratación de nuevas plazas está por arriba de cualquier otra gestión, se ha incorporado a 9 mil 292 Enfermeras y Enfermeros, cifra que está por arriba de cualquiera de las administraciones pasadas.

Detalló que el personal de Enfermería participa en diversas intervenciones: en el Primer Nivel de atención llevan a cabo promoción a la salud y campañas en unidades médicas, escuelas y empresas; vacunación, así como detección de enfermedades crónico-degenerativas y cáncer.

En el Segundo y Tercer Nivel de atención su participación coadyuva en la recuperación de la salud de pacientes y en rehabilitación, educan al paciente y a su familia respecto a los cuidados a realizar en casa.

También elaboran el plan de alta de enfermería desde el ingreso hasta el egreso del paciente; toma decisiones para el cuidado en forma integral con base en evidencia científica; colabora en la atención perinatal y parto amigable y en ausencia del médico prescribe medicamentos conforme al artículo 28 Bis de la Ley General de Salud.

La Titular de la Coordinación de Enfermería resaltó que una de las principales fortalezas del gremio es la capacitación para necesidades particulares de la institución y de sus derechohabientes, “cuando vivimos la pandemia de COVID-19 fue necesario hacer una capacitación masiva de algo que todavía no conocíamos, hoy somos expertos en la materia”.

“La enfermería en el IMSS se ha transformado, hoy la visualizamos distinta y más fuerte que nunca. Han volteado a ver el trabajo que hace el personal de enfermería y pienso que ahora la sociedad aquilata los cuidados que proporcionamos, porque eso beneficia a la recuperación de la salud; estamos muy agradecidos con la sociedad en general por darnos su confianza”, enfatizó.

---o0o---



GOBIERNO DE
MÉXICO



UNIDAD DE COMUNICACIÓN SOCIAL

LINK DE FOTOS

https://imssmx.sharepoint.com/:f:/s/comunicacionsocial/EkgSXC9tMBOgx3i6Ph4xZ4B8wYWZnxG-iKw7926PaUI_A?e=8gfBwA

LINK DE VIDEO

<https://drive.google.com/file/d/1w8FR8kDOcZuBbskWmp6QerYx58vkzH7B/view?usp=sharing>

